

CDU-Fraktion im Landkreis Diepholz – Bertha-von-Suttner-Str. 5 – 27211 Bassum

Vorsitzender: Volker Meyer  
Bertha-von-Suttner-Str. 5 - 27211 Bassum  
Telefon (04241) 92 10 119

An die Damen und Herren

Delegierten des Kreisparteitages 2011

Geschäftsführer: Hans-Ulrich Püschel  
Postfach 1667 - 49346 Diepholz  
Telefon (05441) 3014

### **Rechenschaftsbericht der CDU – Kreistagsfraktion Diepholz für das Jahr 2010**

Der Landkreis Diepholz hat sich im vergangenen Jahr, unter der Führung der CDU/ FDP-Mehrheit im Kreistag des Landkreises Diepholz, zu einem der erfolgreichsten Landkreise im Land Niedersachsen und in der Bundesrepublik Deutschland entwickelt.

Dies möchte ich Euch gern an einigen Punkten aus den Bereichen Kinderbetreuung, Bildung, Wirtschaftsförderung und Finanzen verdeutlichen. In der gemeinsam mit den Städten und Gemeinden wahrgenommenen Aufgabe der Kindertagesbetreuung wurde in den vergangenen Jahren nicht nur in den Ausbau von Betreuungsplätzen und Krippenangebote investiert, sondern es wurde auch in flankierende Maßnahmen, wie z. B. die Erhöhung der Vergütung für Tagesmütter, der Fortsetzung des Bereichs LRS-Diagnostik und in Familienhebammen investiert. All diese Maßnahmen haben dazu beigetragen, dass wir im Gegensatz zu vielen anderen Landkreisen in der Bundesrepublik bei den Jugendhilfezahlungen nur moderate Steigerungen - in Teilbereichen sogar Senkungen - zu verzeichnen haben. Zurzeit hat der Landkreis Diepholz die geringste Quote im Land Niedersachsen bei Schülern, die die Schule ohne Abschluss verlassen.

Im Bereich der Bildung haben wir über alle Schulformen hinweg erhebliche Investitionen vorgenommen. Wir haben ein wohnortnahes Schulangebot für alle Schulformen zur Verfügung gestellt, welches z T. durch die Standortkommunen finanziert wurde. Mit der seit 2010 bestehenden Kreisschulbaukasse beteiligt sich der Landkreis jetzt nachträglich an der Finanzierung dieser Investitionen. Durch die Ankündigung des Landes Niedersachsen, zukünftig Oberschulen ab einer Dreizügigkeit sogar mit Gymnasialzweig zu ermöglichen, erhalten wir ab dem Schuljahr 2010/2011 weitere gymnasiale Angebote in Barnstorf und Bassum. Dabei haben wir aber auch auf den Bestandschutz für die bestehenden Gymnasien geachtet. Im Bereich der Schulbauten hält der Landkreis mit seinen Städten und Gemeinden einen qualitativ hochwertigen Gebäudebestand vor. Hierzu hat in den vergangenen zwei Jahren auch das Konjunkturpaket II beigetragen, welches uns Investitionen in Schulgebäude von rd. 10 Mio. € ermöglicht hat und zu einer erheblichen Verringerung des Investitionsstaus führt.

Erfolgreiche Arbeit ist nur möglich bei einer guten wirtschaftlichen Entwicklung. Durch die seit Jahrzehnten erfolgreiche Arbeit der Wirtschaftsförderung wurde von 1978 bis 2010 mit Zuschüssen des Landkreises von 29,0 Mio. € Investitionen von 679,1 Mio. € angeschoben. Die Zahl der sozialversicherungspflichtig Beschäftigten am Wohnort konnte hierdurch von 1997 - 2010 von 67365 Personen auf 73057 Personen gesteigert werden. Der Landkreis Diepholz hat mit einer Arbeitslosenquote von 4,6% die viertniedrigste im gesamten Land Niedersachsen. Diese hervorragende wirtschaftliche Entwicklung und ein konsequenter Sparkurs haben dazu geführt, dass wir trotz der Finanzkrisen Anfang des Jahrtausends und in den Jahren 2008/2009 mittlerweile unsere Kassenkredite abgebaut haben und ausgeglichene Haushalte, auch in den kommenden Jahren, vorlegen können.

Durch weitere Maßnahmen, wie z. B. dem Wettbewerb „Kümmern statt Kummer“, den Projekten zur Eingliederungshilfe, dem Naturschutz oder der Unterstützung der Ehrenamtlichkeit - um nur einige zu nennen - ist der Landkreis, auch vor dem Hintergrund des demographischen Wandels, für die Zukunft hervorragend aufgestellt.

Mit freundlichem Gruß

